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【香港商報訊】據彭博匯編數據顯示，比特幣和
以太幣 ETF 在 11 月雙雙創下單月資金淨流入紀
錄，分別為65億美元和11億美元，亦即合共76億
美元。此外，以太幣ETF上周五單日資金流入規
模也創下歷史新高。

報道指出，以太幣是僅次於比特幣的最大加密貨
幣，人們對它的興趣表明，自特朗普在11月5日贏得
美國大選後，市場對加密貨幣的投機興趣不斷升溫，
但從某些指標來看，至少在散戶投資者中，對數碼資
產風險的追求尚未重現疫情泡沫時代的狂熱。

BTC Markets Pty行政總裁寶勒(Caroline Bowl-
er)指出， 「我們看到加密貨幣市場呈現出一種趨
勢，即比特幣先走出大行情，其他加密貨幣隨之水
漲船高」；而從投資者資金流向數碼資產交易所的
情況來看，這一趨勢尚未見頂。

貝萊德的 iShares Ethereum Trust 和富達投資的
Ethereum Fund領頭的9隻以太幣ETF在11月29日
獲得了3.33億美元淨流入，創下歷史新高。以基金
規模計，貝萊德、富達和加密貨幣專業公司Gray-
scale Investments LLC是最大的數碼資產投資組合
發行人。

比特幣以太幣ETF
上月資金流入創新高

多名候任特朗普閣員持加密貨幣
翁曉奇談到，特朗普任命的候任領導層，包括副

總 統 萬 斯 （J.D. Vance） 、 財 政 部 部 長 貝 森 特
（Scott Bessent）、商務部部長盧特尼克（Howard
Lutnick）、安全顧問沃爾茨（Mike Waltz）在內的
多位內閣官員，都披露持有虛擬貨幣。政府效率部
（DOGE）主持人更是狗狗幣大好友、特斯拉創辦
人馬斯克。

特朗普對於虛資市場影響力幾大？翁曉奇直指，
直接帶動了虛擬貨幣行情！早在競選時，特朗普就
提出了十項利好虛擬貨幣的政策，目前政策正逐項
落地，兌現競選承諾。明年1月他再次入主白宮前
的真空期，市場預期對於虛擬貨幣的監管會呈現寬
鬆態勢。

不僅監管上放鬆，有消息更指美國政府將會發
行票據購入比特幣。翁曉奇分析稱，特朗普把美
國兩院和司法機構掌握在手中（參議院和眾議院
共和黨票數均過半），可謂是一個 「三權在手」
的總統，其當選利好虛擬貨幣，會令虛擬貨幣持
續向好。

至於比特幣已來到9.5萬美元歷史高位，是否還有
向上的動力？翁曉奇預測，衝破10萬美元以前，會

是反覆向上的走勢。

長期上升或終結美元霸權
至於此輪升勢中傳統金融業入場，是否與特朗普

的幕僚團隊在華爾街的關係有關？翁曉奇給予了肯
定的回答。他更指，特朗普相關的華爾街背景是傳
統金融機構入局加密貨幣的 「助推器」。隨傳統金
融機構不斷入局，將來或與虛擬貨幣市場融合，成
為同一個市場。

翁曉奇指出，目前比特幣是世界第八大資產，已
超過了白銀的地位，未來甚至有可能挑戰黃金的資
產地位，或成為 「數碼黃金」。然而，比特幣的增
長或將以美元霸權的終結為代價。他續說，過往有
小國的國民放棄了本國貨幣而用美元進行結算，不
過美方不斷印鈔導致小國對美元失去信心。就美國
自身而言，加印美元導致通脹上升，貨幣貶值，因
此法幣的購買力正不斷往下降。

當下，比特幣的發行上限鎖定在2100萬枚，這是
無法改變的。至於比特幣何年何月會替代美元，成

為一些小國選擇
使用的結算幣種，
翁曉奇並沒有給出確切
的時間。

取代法定貨幣言之尚早
他還談到，目前比特幣的價格還在上升，不夠穩

定，再經歷幾輪的上升之後，當它的價格穩定在一定
的區間內，它的波動範圍在某個小範圍之內，或許到
那個時候，比特幣可以替代法定貨幣的角色。特別是
在跨境商務的情境下，比特幣的結算是24小時全天
候、無假期、時時到帳。當其價格穩定以後，全球都
有機會慢慢採用它作為結算的方式，也許初期時5%
的結算金額採取比特幣，及後慢慢增長到兩成。不
過，翁曉奇預期，替代周期會是一個長周期。

根據CoinGecko行情數據，11月22日比特幣最高
價一度衝上98739美元，相較當月5日特朗普宣布勝
選時漲逾四成，今年年內更累升123%。昨天，比特
幣向下觸及95000美元，日內大跌2.26%。

比特幣短期料上衝10萬美元
美聯儲月內或再減息 幣圈齊唱好

【香港商
報訊】記者

王丹丹、黃兆琦報道：特朗普勝出
美國大選，虛擬貨幣市場狂歡慶
祝，比特幣更是一飛沖天。本地持
牌 虛 擬 交 易 所 HashKey Ex-
change CEO 兼 HashKey Group
COO翁曉奇（Livio）接受本報記
者採訪時直言，特朗普是第一個對
虛擬貨幣友好的勝選總統，而且其
自身虛擬貨幣持倉規模也不小。另
外，美聯儲月內或再減息，為虛資
市場進一步注入流動性。據此，翁
曉奇認為，目前虛擬貨幣盤面強，
整體持樂觀態度，比特幣短期或升
至10萬美元新高。

【香港商報訊】
虛擬貨幣品種繁

多，除了大幣的比特幣、以太坊之外，還有林林
總總各樣的小幣，如馬斯克相關的狗狗幣、11
月暴漲逾六成的Solana等。有意見認為，小幣是
只跟跌不跟漲的存在，而相反大幣漲勢則較為穩
陣。翁曉奇認同有關市場觀點，散戶投資選擇應
首選大幣。

小幣跟跌不跟漲風險頗大
翁曉奇透露，有10年以上虛擬貨幣投資經驗

的投資者不少會採取6：3：1的虛擬貨幣投資配
比，即六成的投資擺放在比特幣和以太坊等大幣
上，三成的投資買入頭部的其他幣種，只有一成
的投資選擇新的同時也是風險較高的虛幣。他坦
言，Web3.0是風險偏高的資產，因此Hashkey會
進行嚴密的論證，規避傳銷、賭博類的問題資
產。

談到小幣在牛市周期的風險來源，翁曉奇總結
了虛擬貨幣上漲的規律：比特幣、以太坊等大幣
上漲之後，其他的小幣緊接形成板塊，而資金亦
會尋找新的話題，參與多元化的市場；反過來，
項目會獲得資金，但被證偽的項目就會被市場所
撇棄。

入市心得

幣圈訪談

新手宜買大幣較穩陣

▶翁曉奇表示，目前虛幣盤面強，整體
持樂觀態度，比特幣短期或升至10萬美元
新高。 記者 蔡啟文攝

▲比特幣今年
牛氣沖天，屢創
新高。

比特幣今年價格走勢圖比特幣今年價格走勢圖

1月1日
44204美元

11月22日
98739美元

12月2日 本港時間22:14
95784美元

出席的主禮嘉賓還包括前任行政長官曾蔭權，前任
行政長官林鄭月娥，行政會議召集人議員葉劉淑儀、
外交部駐港特派員公署副特派員方建明，駐港維護國
家安全公署聯絡局副局長謝志祥，保安局局長鄧炳
強，民政及青年事務局局長麥美娟，廣東省委統戰部
常務副部長郭漢毅，省委港澳工作辦公室主任陳麗文
等。高佩璇，副會長鄭敬凱、蔡少偉、陳強、謝錦
鵬、陳建年、許平川、馬清鏗等熱情迎候嘉賓。

李家超：對香港經濟社會建樹良多
李家超表示，很高興以視頻參與今晚的盛會，恭賀

香港潮州商會第 54 屆會董就職。香港潮州商會自
1921年創立以來，一直團結各界潮籍精英，促進潮
港兩地的經貿合作和交流。商會亦積極參與社會事
務，就青年、婦女、公民和文化事務等範疇建言獻
策，貢獻香港的發展。他肯定商會長期以來為香港繁
榮穩定所作出的努力。

李家超指出，潮州人一向是香港工商界的中堅力
量，憑着善拼敢贏、勇於創新的精神，活躍於各行各
業，對香港的經濟和社會發展建樹良多，同時大力支
持國家改革開放和家鄉建設。他表示，相信香港潮州
商會在新一屆會董會的帶領下，會繼續秉持愛國愛港

的精神，堅持以港為家、倚港興業，充分發揮香港的
獨特優勢，以實際行動推動香港經濟和社會更蓬勃發
展，在強國建設、民族復興偉業中發揮更大作用。

梁振英在視頻中指，香港潮州商會是香港一百多萬
潮籍人士中最具代表性、最具影響力、歷史最悠久的
工商團體，一直堅持愛國愛港愛鄉，支持特區政府依
法施政。近年來，香港潮州商會支持推進「一帶一
路」和大灣區的建設，在潮籍華人、華僑眾多的「一
帶一路」國家開展工作，更加有獨特的優勢。他希望
香港潮州商會發揮超級聯繫人的作用，在香港及國外
講好潮州故事、在潮州講好香港和國外故事，繼續為
潮州與香港的共同發展與繁榮作出應有的貢獻。

高佩璇：續寫下一個百年潮商故事
高佩璇致辭稱，成為該會103年來的首任女會長，

深感光榮，亦深知使命之重大。她定當全力以赴，與
全體會董會員共同努力，傳承潮商精神、續寫下一個

百年潮商故事。
高佩璇指出，當今世界正在經歷百年未有之大變

局，國家進入全面高質量發展的新階段，為香港融入
國家發展大局帶來新機遇。在新的歷史時期，香港潮
州商會要鼓勵會員以港為家、倚港興業，以實際行動
詮釋愛國愛港。商會要發揮好三個橋樑作用：一是廣
大會員特別是年輕潮藉企業家與特區政府溝通的橋
樑；二是香港工商界與內地粵港大灣區及潮汕家鄉經
濟合作的橋樑；三是全球潮商特別是「一帶一路」國
家和地區潮商社團與潮汕地區聯繫的國際橋樑。潮籍
社團遍布全球數十個國家和地區，在「一帶一路」特
別是東南亞地區，在當地潮商中的影響力舉足輕重。

大灣區潮商經貿合作委成立
大會舉行大灣區潮商經貿合作委員會成立暨「一帶

一路」經貿合作論壇啟動儀式。由香港潮州商會主
辦、香港中文大學承辦的「全球潮人與一帶一路」國

際學術研討會與政策論壇將於本月20日在香港中大
校園舉行。香港潮州商會與海外潮商社團的聯繫具有
很深的歷史淵源。本屆會董會設立「一帶一路」合作
委員會，未來將進一步加強國際交流與合作。

在就職典禮儀式上，高佩璇宣布捐贈一千萬元人民
幣於黑龍江大學設立「香港潮州商會高佩璇滿族文化
研究基金」，為此，特別安排捐贈儀式，由黑龍江大
學李卓副校長代表接受。高佩璇牢記饒宗頤教授要搶
救滿族文化之囑託和商會「弘揚文化、興學育才」的
宗旨，14年來捐助滿族文化研究，碩果纍纍。

潮州商會新屆會董隆重就職
暨賀2024年度獲授勳鄉彥

【香港商報訊】記者呂明霞報
道：香港潮州商會第54屆會董就
職典禮暨2024年度慶賀授勳鄉彥
晚宴昨日假香港會議展覽中心新翼
三樓大會堂隆重舉行，高佩璇榮任
潮州商會第一位女會長。行政長官
李家超，全國政協副主席梁振英發
來祝賀視頻，全國政協常委、港澳
台僑委員會劉賜貴，財政司司長陳
茂波，中聯辦副主任劉光源等領導
主禮並頒發委任證書。商會成員及
海內外嘉賓一千多人歡聚一堂，鄉
情洋溢，滿場星光熠熠。

【香港商報訊】香港僑界社團
聯會30名成員日前修讀由中聯辦
協調部安排於北京中央社會主義
學院舉辦的香港僑界工作骨幹研修班。研修班目的為
幫助香港僑界更好深入了解中央精神，把握國家發展
方向，推動香港發展。

研修班班長、港僑聯會常務副會長駱鎮表示，研修
班內容非常豐富、扎實並很貼地；授課安排極為全
面，課程以課堂講座和現場實踐教學方式進行，培訓
方式為專題研學、參訪交流和研討分享。他說：「經
過一周的學習和實踐，各學員既在課堂上學習了三中
全會精神、中國共產黨黨史、國際形勢、國家戰略、
國防軍事、大灣區建設、僑情政策等多個領域。參觀
了中關村機器人產業中心、北京中軸線、中國華僑歷

史博物館等實踐課程。讓我們受益良多，既學習了知
識，也收穫了友誼。」

駱鎮感謝專家、教授的授課，提供精彩和有深度的
講解。他表示，這次研修班所學到的知識，有助僑界
骨幹成員把握國家發展方向，特別是香港現處由治及
興的階段，推動香港發展至關重要。他建議學員要把
這些知識和理念運用到實際工作中，共同為香港的發
展貢獻僑界的智慧和力量。

駱鎮表示，今年 7 月中舉行的中共二十屆三中全
會，其精神就是進一步全面深化改革，為推進中國式
現代化作出重大部署。香港僑界現在應抓住前所未有

的歷史機遇，助力中國式現代化建設、弘揚中華優秀
文化、促進香港繁榮發展中發揮積極作用。

該研修班副班長、港僑聯會常務副秘書長張斌說，
通過課堂教學和社會實踐，有助學員系統了解在三中
全會後，香港僑界所面臨的重要工作和努力方向。他
續稱：「我將把在這次研修班所學到的理論和實踐在
未來的僑界工作上盡全力發揮自己的作用。」

港僑聯會副秘書長邵誠偉表示，研修班學習氛圍非
常踴躍積極，課程有助學員對僑務政策、工作的認識
和日後應用。他說，參觀中國華僑歷史博物館令他更
認識明、清以來的華僑經歷和發展，個人體會更深。

港僑聯會骨幹完成國情班課程

香港潮州商會第54屆會董就職典禮暨2024年度慶賀授勳鄉彥晚宴隆重舉行，星光熠熠。 記者 馮瀚文攝

香港尚存暖陽，北方的龍城已經大雪紛
飛。筆者之所以見到黑龍江大學的來賓如此
興奮，是因為自己也是黑龍江大學的校友，
而高佩璇會長能將這一南一北兩個城市緊密
聯繫起來，離不開多年來出錢出力，助力滿
語文化搶救開發研究項目。

高佩璇會長在瀋陽被稱為「五愛小姐」，
離不開她在 90 年代前往東北瀋陽興建五愛
市場服裝城，她親力親為給當地帶來先進經
商理念和做法的同時，也對黑土地有了更濃
厚的感情。2009年，時任黑龍江省政協委員
的高佩璇，偶然了解到黑龍江有一批 60 餘
噸的滿語文化史料尚待整理研究，而當地掌
握滿語的人才較少。在國學大師饒宗頤的鼓
勵下，有了黑龍江大學滿語研究所「滿語文
化搶救開發研究」這個項目。14年來，高佩
璇持續資助這項稱為「冷門絕學」的文化研
究，讓香港與黑土地有了更加緊密的聯繫。

高佩璇是百年潮州商會的首位女會長，也
是一位言出即行的「大丈夫」，巾幗不讓鬚
眉，實在值得敬佩。 呂明霞
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出席的主禮嘉賓還包括前任行政長官曾蔭權，前任
行政長官林鄭月娥，行政會議召集人議員葉劉淑儀、
外交部駐港特派員公署副特派員方建明，駐港維護國
家安全公署聯絡局副局長謝志祥，保安局局長鄧炳
強，民政及青年事務局局長麥美娟，廣東省委統戰部
常務副部長郭漢毅，省委港澳工作辦公室主任陳麗文
等。高佩璇，副會長鄭敬凱、蔡少偉、陳強、謝錦
鵬、陳建年、許平川、馬清鏗等熱情迎候嘉賓。

李家超：對香港經濟社會建樹良多
李家超表示，很高興以視頻參與今晚的盛會，恭賀

香港潮州商會第 54 屆會董就職。香港潮州商會自
1921年創立以來，一直團結各界潮籍精英，促進潮
港兩地的經貿合作和交流。商會亦積極參與社會事
務，就青年、婦女、公民和文化事務等範疇建言獻
策，貢獻香港的發展。他肯定商會長期以來為香港繁
榮穩定所作出的努力。

李家超指出，潮州人一向是香港工商界的中堅力
量，憑着善拼敢贏、勇於創新的精神，活躍於各行各
業，對香港的經濟和社會發展建樹良多，同時大力支
持國家改革開放和家鄉建設。他表示，相信香港潮州
商會在新一屆會董會的帶領下，會繼續秉持愛國愛港

的精神，堅持以港為家、倚港興業，充分發揮香港的
獨特優勢，以實際行動推動香港經濟和社會更蓬勃發
展，在強國建設、民族復興偉業中發揮更大作用。

梁振英在視頻中指，香港潮州商會是香港一百多萬
潮籍人士中最具代表性、最具影響力、歷史最悠久的
工商團體，一直堅持愛國愛港愛鄉，支持特區政府依
法施政。近年來，香港潮州商會支持推進「一帶一
路」和大灣區的建設，在潮籍華人、華僑眾多的「一
帶一路」國家開展工作，更加有獨特的優勢。他希望
香港潮州商會發揮超級聯繫人的作用，在香港及國外
講好潮州故事、在潮州講好香港和國外故事，繼續為
潮州與香港的共同發展與繁榮作出應有的貢獻。

高佩璇：續寫下一個百年潮商故事
高佩璇致辭稱，成為該會103年來的首任女會長，

深感光榮，亦深知使命之重大。她定當全力以赴，與
全體會董會員共同努力，傳承潮商精神、續寫下一個

百年潮商故事。
高佩璇指出，當今世界正在經歷百年未有之大變

局，國家進入全面高質量發展的新階段，為香港融入
國家發展大局帶來新機遇。在新的歷史時期，香港潮
州商會要鼓勵會員以港為家、倚港興業，以實際行動
詮釋愛國愛港。商會要發揮好三個橋樑作用：一是廣
大會員特別是年輕潮藉企業家與特區政府溝通的橋
樑；二是香港工商界與內地粵港大灣區及潮汕家鄉經
濟合作的橋樑；三是全球潮商特別是「一帶一路」國
家和地區潮商社團與潮汕地區聯繫的國際橋樑。潮籍
社團遍布全球數十個國家和地區，在「一帶一路」特
別是東南亞地區，在當地潮商中的影響力舉足輕重。

大灣區潮商經貿合作委成立
大會舉行大灣區潮商經貿合作委員會成立暨「一帶

一路」經貿合作論壇啟動儀式。由香港潮州商會主
辦、香港中文大學承辦的「全球潮人與一帶一路」國

際學術研討會與政策論壇將於本月20日在香港中大
校園舉行。香港潮州商會與海外潮商社團的聯繫具有
很深的歷史淵源。本屆會董會設立「一帶一路」合作
委員會，未來將進一步加強國際交流與合作。

在就職典禮儀式上，高佩璇宣布捐贈一千萬元人民
幣於黑龍江大學設立「香港潮州商會高佩璇滿族文化
研究基金」，為此，特別安排捐贈儀式，由黑龍江大
學李卓副校長代表接受。高佩璇牢記饒宗頤教授要搶
救滿族文化之囑託和商會「弘揚文化、興學育才」的
宗旨，14年來捐助滿族文化研究，碩果纍纍。

潮州商會新屆會董隆重就職
暨賀2024年度獲授勳鄉彥

【香港商報訊】記者呂明霞報
道：香港潮州商會第54屆會董就
職典禮暨2024年度慶賀授勳鄉彥
晚宴昨日假香港會議展覽中心新翼
三樓大會堂隆重舉行，高佩璇榮任
潮州商會第一位女會長。行政長官
李家超，全國政協副主席梁振英發
來祝賀視頻，全國政協常委、港澳
台僑委員會劉賜貴，財政司司長陳
茂波，中聯辦副主任劉光源等領導
主禮並頒發委任證書。商會成員及
海內外嘉賓一千多人歡聚一堂，鄉
情洋溢，滿場星光熠熠。

【香港商報訊】香港僑界社團
聯會30名成員日前修讀由中聯辦
協調部安排於北京中央社會主義
學院舉辦的香港僑界工作骨幹研修班。研修班目的為
幫助香港僑界更好深入了解中央精神，把握國家發展
方向，推動香港發展。

研修班班長、港僑聯會常務副會長駱鎮表示，研修
班內容非常豐富、扎實並很貼地；授課安排極為全
面，課程以課堂講座和現場實踐教學方式進行，培訓
方式為專題研學、參訪交流和研討分享。他說：「經
過一周的學習和實踐，各學員既在課堂上學習了三中
全會精神、中國共產黨黨史、國際形勢、國家戰略、
國防軍事、大灣區建設、僑情政策等多個領域。參觀
了中關村機器人產業中心、北京中軸線、中國華僑歷

史博物館等實踐課程。讓我們受益良多，既學習了知
識，也收穫了友誼。」

駱鎮感謝專家、教授的授課，提供精彩和有深度的
講解。他表示，這次研修班所學到的知識，有助僑界
骨幹成員把握國家發展方向，特別是香港現處由治及
興的階段，推動香港發展至關重要。他建議學員要把
這些知識和理念運用到實際工作中，共同為香港的發
展貢獻僑界的智慧和力量。

駱鎮表示，今年 7 月中舉行的中共二十屆三中全
會，其精神就是進一步全面深化改革，為推進中國式
現代化作出重大部署。香港僑界現在應抓住前所未有

的歷史機遇，助力中國式現代化建設、弘揚中華優秀
文化、促進香港繁榮發展中發揮積極作用。

該研修班副班長、港僑聯會常務副秘書長張斌說，
通過課堂教學和社會實踐，有助學員系統了解在三中
全會後，香港僑界所面臨的重要工作和努力方向。他
續稱：「我將把在這次研修班所學到的理論和實踐在
未來的僑界工作上盡全力發揮自己的作用。」

港僑聯會副秘書長邵誠偉表示，研修班學習氛圍非
常踴躍積極，課程有助學員對僑務政策、工作的認識
和日後應用。他說，參觀中國華僑歷史博物館令他更
認識明、清以來的華僑經歷和發展，個人體會更深。

港僑聯會骨幹完成國情班課程

香港潮州商會第54屆會董就職典禮暨2024年度慶賀授勳鄉彥晚宴隆重舉行，星光熠熠。 記者 馮瀚文攝

香港尚存暖陽，北方的龍城已經大雪紛
飛。筆者之所以見到黑龍江大學的來賓如此
興奮，是因為自己也是黑龍江大學的校友，
而高佩璇會長能將這一南一北兩個城市緊密
聯繫起來，離不開多年來出錢出力，助力滿
語文化搶救開發研究項目。

高佩璇會長在瀋陽被稱為「五愛小姐」，
離不開她在 90 年代前往東北瀋陽興建五愛
市場服裝城，她親力親為給當地帶來先進經
商理念和做法的同時，也對黑土地有了更濃
厚的感情。2009年，時任黑龍江省政協委員
的高佩璇，偶然了解到黑龍江有一批 60 餘
噸的滿語文化史料尚待整理研究，而當地掌
握滿語的人才較少。在國學大師饒宗頤的鼓
勵下，有了黑龍江大學滿語研究所「滿語文
化搶救開發研究」這個項目。14年來，高佩
璇持續資助這項稱為「冷門絕學」的文化研
究，讓香港與黑土地有了更加緊密的聯繫。

高佩璇是百年潮州商會的首位女會長，也
是一位言出即行的「大丈夫」，巾幗不讓鬚
眉，實在值得敬佩。 呂明霞
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